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ХХУ,' Ш  ТРУЛ -  
СЬЕЗЛУ КПСС

У Л У Ч Ш А Е Т С Я  
К А Ч  Е С Т  В О
Коллектив радиотехнического факультета успешно трудится 

над выполнением своих предсьездовских обязательств и обя
зательств на 1975 год, борется за победу в соревновании меж
ду факультетами. Нам отрадно сегодня сообщить, что в тече
ние одиннадцати месяцев этого года защитили кандидатские 
диссертации девять преподавателей факультета (вместо семи 
по плану): Н. А. Борисов, В. Н. Семенов, А. С. Глинченко, 
Г. И. Толстихин, В. А. Глинчиков, А. Р. Попов, А. В. Воронков, 
В. И. Потылицын, Е. А. Вейсов. . В декабре ожидается заш,ита 
еще двух диссертаций.

Новые кандидаты наук аедут большую учебную, воспита
тельную и общественную работу на факультете. Н. А. Бори
сов избран секретарем партийного бюро, В. А. Глинчиков —  
председателем профбюро, Г. И. Толстихин назначен замести
телем декана. А. С. Глинченко руководит НИРС на факуль
тете, остальные являются кураторами групп. Мы надеемся, 
что пополнение преподавательского состава факультета вы
сококвалифицированными научными кадрами приведет к 
улучшению учебно-методической работы со студентами, по
вышению успеваемости, уменьшению отсева.

Все больший размах приобретают научные исследования на 
факультете: при плане на год хоздоговорных работ На 347 ты
сяч рублей их объем превысил 700 тысяч рублей. Успешно 
руководят научно-исследовательскими коллективами Г, Я. Шай- 
дуров, В. И. Юзов, А. И. Кондрашов, М. К. Чмых, Ю. И. Кро
тов, Б. И. Борде, А. А. Захаров, Г. М. Родичев, П. Д. Ким. Ве
дение важных исследований позволяет поддерживать научную 
квалификацию преподавателей на современном уровне, при
влекать студентов к активной научно-исследовательской рабо
те, что в конечном счете благоприятно оказывается на каче
стве выпускаемых специалистов.

Под неослабным контролем деканата и партбюро —  орга- 
зация учебного процесса. Этому вопросу, было посвящеЯо 
последнее партийнное собрание. Если в весенние сессии фа
культет имеет неплохие результаты (в течение последних че
тырех лет —  третье место по успеваемости (90— 92 процента) 
и первое место по качеству), то вызывает беспокойство не
стабильность успеваемости в зимние сессии. Сейчас принима
ются меры для повышения текущей успеваемости, улучшения 
качества проведения занятий, налажена хорошая посещае
мость. И мы надеемся в приближающейся сессии добиться 
успеваемости не ниже 90 процентов, то есть занять наше 
традиционное третье место в институте.

На факультете проводится большая воспитательная работа 
со студентами. Стали традицией вечера-встречи первокурсни
ков, торжественные вручения дипломов выпускникам, факуль
тетские вечера отдыха. У нас любовью пользуется спорт, уча
стие в художественной самодеятельности.

Подводя итоги уходящего года и пятилетки в целом ви
дишь, что проделана немалая работа по улучшению 
организации учебного процесса, развитию науч
ных исследований. Однако вызывает серьезное беспокойство 
состояние учебно-лабораторной базы кафедр факультета. 
Она в основном соответствует уровню пяти-десятилетней дав
ности, что для такой быстро развивающейся отрасли техники 
как радиоэлетроника совершенно неприемлемо. Причина —  в 
отсутствии финансирования на приобретение учебного обору
дования как по госбюджету, так и по хоздоговорам. Этот воп
рос ставился нами и перед ректоратом, и перед партийным 
комитетом. Пора его решать всерьез. Десятая пятилетка —  
пятилетка качества требует и качественной учебно-лаборатор
ной базы для подготовки высококвалифицированных специа
листов.

И. ШАНЦЕВ, декан РТФ, доцент.

ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
29 ноября состоялась XXIX отчетно-выборная партийная 

конференция Октябрьского района. Она проходила на ответ
ственном рубеже, когда завершается девятая пятилетка, на
мечаются планы на десятую. Этим и определялся тон а ее ра
боте.

С отчетным докладом о деятельности РК КПСС выступил его 
секретарь Г. И. Пашков. Он сосредточил внимание на воп
росах партийного, хозяйственного и культурного строительст
ва в районе, обратил особое внимание на состояние идеоло
гической работы в массах. Коммунисты ~  рабочие, руководи
тели предприятий и партийных организаций района, высту
пившие в прениях, говорили о том, что достигнуто и на чем 
сосредоточить внимание в дальнейшем. На конференции вы
ступил второй секретарь крайкома КПСС Л. Г. Сизов.

Конференция избрала членов райкома партии (от нашей 
организации —  секретаря парткома Ю. С. Путинцева и доцен
та М. А. М ураховск/ю), кандидатов в члены РК КПСС (прорек
тора по научной работе В. А. Трояна), членов ревизионной 
комиссии РК КПСС, делегатов на городскую и краевую пар
тийные конференции.

С О И Т С Ш  

КОНСТИТУЦИИ

Нам завидовать 

б у д у т
Нам завидовать будут, 

завидовать нашим звездам, 
нашей судьбе.:. ,
Нам случалось такое

видывать, 
что завидуем мы себе!
Мы делились, как доноры, 
радостью,
воздвигали дворцы на золе. 
Мы руками трогали радуги, 
нефтью пахнущие, на земле. 
Мы следили из черного

космоса 
за мерцаньем ночных

городов.
Мы, как семечки, щелкали 

косинусы, 
пробираясь в тайны[ веков! 
Мы взрастили деревья

I невиданные, 
солнцем брызнули по полям. 
Но уйдем мы из мира,

завидуя 
тем, кто будет завидовать

нам.
Р. СОЛНЦЕВ.

Дорогая моя столица, золотая моя Москва.
Фото студентки Н. Борзенковой.

ЛУЧШИЕ ГРУППЫ 
Н А 3 В А Н Ы
Профсоюзный комитет подвёл итоги социалистического 

соревнования студенчески.к групп. Лучшей признана 
492-3. В зимние каникулы она совершит путешествие по 
стране на туристическом поезде. Второе место присужде
но группе 713-2 (поощряется поездкой в Шушенское), 
третье — группе 494-1 (путевки в дом отдыха).

Ректорат, партийный, комсомольский и профсоюзный 
комитеты поздравляют студентов этих групп с успехо.м и
призывают всех равняться на них. 
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Е в 1965 году комитет ВЛКСМ,       w , в

КОМСОМОЛЬСКИМ ОПЕРАТИВНЫМ Iнашего института организовал 
комсомольский отряд по охра
не общественного порядка. В 
него вошли лучшие студенты 
института, которые заложили 
добрые традиции В его рабо
те.

Задача отряда— предупреж
дение правонарушений среди 
несовершеннолетних, работа с 
«трудными» пбдростками, с те
ми, кто, раз оступившись, не 
моежт самостоятельно выйти 
на верную дорогу. Комсомоль
ский оперативный отряд дает 
им путевку в жизнь, помогает

наити свое место в коллекти
ве, стать настоящими советски
ми людьми. Студенты работа
ют в тесном контакте с инспек
торами детской комнаты Ок
тябрьского ОВД, со следова
телями. М ожно сказать, что за 
долгие годы у нас сложилась 
с ними крепкая сдужба.

Сейчас отряд института яв
ляется лучшим среди опера
тивных комсомольских отрядов 
учебных заведений города. На

ших бойцов много раз награж
дали грамотами и пмарками.

Это люди, к о т о р ы й  дождь 
и слякоть, жару и мороз, не 
считаясь со своими заботами, 
выходят дежурить на улицу, 
идут к подросткам домой, бе
седуют с ними и их родителя
ми, бывают в школах. И их ра
бота дает результаты: сколько 
предотвращено преступлений, 
сколько молодых людей спасе
но ими для хорошей жизни!

Трудно? Конечно, трудно, но S 
каждый год в наш отряд при- Я 
ходят новые студенты, нынче 3  
их пришло больше -тридцати. Я 
И мы уверены, что они укре- S 
пят славу отряда нашего ин- Я 
ститута. В

В. ЕРМОЛАЕВ, Я 

командир, I  
С. МУРАТОВ, I  

боец комсомольского one- 5  
ративного отряда.
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В Ы С О К И Е
РЕЗУЛЬТАТЫ

(
Вся научная работа коллек

тива кафедры экономики и ор
ганизации производства, воз
главляемого Г. Б. Максумовым, 
связана с исследованием путей 
совершенствования управле
ния экономикой одного из 
крупнейших регионов страны 
Восточной Сибири. Результаты 
исследований кафедры исполь
зуются при разработке планов 
совершенствования управления 
предприятий и организаций ре
гиона, а также Госпланов 
РСФСР.

Недавно труды ученых-эко- 
номистов в области совершен
ствования управления народ
ным хозяйством были пред
ставлены на передвижной вы
ставке ВДНХ.

Научную работу на кафедре 
ведут 18 преподавателей, сре
ди которых 12 кандидатов на
ук, и 56 студентов. Объем хоз
договорных тем здесь состав
ляет 180 тысяч рублей. Расчет
ный экономический эффект от 
внедрения исследований со
ставит 800 тысяч рублей.

Е. ТУФ, 
наш корр.



Если составлять коллектив
ный портрет студента семиде
сятых годов, то многое для не
го, наверное, можно списать с 
Марины Толстихиной, перво
курсницы ТЭФ.

Судите сами, К своим сем
надцати годам она смогла до
биться -не так уж мало. Очень 
хорошо окончила'школу, полу

чила музыкальное образова
ние, нынче была участницей 
VI летней Спартакиады наоо-

ется очень редко. В институт 
пришла по призванию.

—  Как вы, Марина,, выбира-

кой порядок бывает в хозяй
стве и на производстве, где 
есть хорошие экономисты.

5 У  Л  S  Т  ЭК О И О М VI с  'Г  о м
дов РСФСР, где стала масте

ром спорта по плавани1о сразу 

на трех дистанциях, что случа

ли специальность? —  спраши
ваю ее.

И она начинает с у,0в1ольст- 
вием рассказывать о том, ка

Нет, о своей специальности 
она знает не понаслышке. Ма
рина понимает, что учиться бу
дет совсем нелегко. Но спорт.

которым она занимается с вось
ми лет, воспитал в ней волю, 
выдержку, трудолюбие.

Я спросила, какие черты ха
рактера она стремится раз
вить в себе.

—  Ум, доброту и терпение, 
умение отстаивать свои взгля
ды, —  ответила Марина.

С  1ИКТОРОВА.

I  Этих слов величие и славу |
м и  1М«

I  никакие годы не сотрут. |
■ м  М

I  Человек всегда имеет право |  

I  на ученье, отдых и на труд. |
.̂П111к1ИНИ1П|ИИ!П!11!1?ШП?ИП!!!1П1111П11П1П[!111ПП11П11111ПТ.

Прошло уже полтора месяца 
как у первокурсников начались 
занятия. Как же обстоят у них 
дела? Я беседовала со студен
тами всех четырех групп спе
циальности «автомобильные 
дороги», и вот что узнала.

У многих, но далеко не у 
всех, уже сложилось четкое 
отношение к учебе как самому 
гггавному сейчас в жизни, тре
бующему большой самоотда
чи. Есть у ребят и свои люби
мые предметы и лекторы. Са
мым интересным здесь назы
вают геодезию, которую чи
тает доцент М. М. Извеков. 
Довольны и лекциями по мате
матике доцента П. И. Анферо- 
ва, хотя трудно бывает попять 
все сразу —  предмет сложный. 
Задания по химии, математике 
студенты сдают в срок, но не
редко их возвращают на дора
ботку или переделку, это го
ворит о том, что к ним надо 
относиться ответственней, луч
ше слушать лекции, больше за
ниматься самостоятельно. На
верное, нельзя мириться с те-

УЧЕНЬЕ
ми студентами, а их среди пер
вокурсников немало, которые 
часто пропускают этику, счи
тая ее предметом необяза
тельным. Как раз общей куль
туры, знания правил поведения 
и не хватает нашим студентам. 
Восполнить этот пробел нужно 
именно в институте, на произ
водстве будет поздно. Сколько 
тому печальных примеров из 
жизни, кино, литературы.

А теперь отдельно о груп
пах.

В 725-3-й староста Галина 
Козловская, довольно энергич
ная девушка. Считает, что в 
группе подобрались славные 
ребята. Им не чуждо понятие 
об истинном товариществе, 
коллективизме, здесь все ста
раются помочь друг другу. Хо
рошо отзывается об этих сту
дентах и куратор Г. Д. Вальков.

С НАДЕЖДОЙ НА УСПЕХ
«Дружные, трудолюбивые, вот 
бы и дальше оставались таки
ми», —  говорит он.

Значение хорошего куратора 
для первокурсников трудно пе
реоценить. От него во многом 
зависит то, успешно ли они 
учатся. Об этом я думала, ког
да говорила со старостой груп
пы 725-1 Сергеем Кузнецовым. 
Он передавал мнение всех ре
бят. Л. Я. Тихвинская с кафед
ры геодезии —  замечательный 
куратор, она учит их учиться —  
самое необходимое сейчас. Со
ветует, как лучше готовиться к 
занятиям, подбирать литерату
ру по интересующей теме, ра
ботать с ней, У нее можно 
спросить буквально обо всем.

В других группах —  725-2 и 
4 дела обстоят примерно так
же. Однако вызывает тревогу 
положение на практических по

математике во второй группе: 
журнал пестрит двойками. Как 
считают сами студенты, не на
шли еще общего языка с пре
подавателем, ведущим практи
ческие занятия, многого не по
нимают.

Я была в группе, когда ат
тестационная неделя только на
чиналась, и нельзя было уви
деть общие итоги по успевае
мости. Еще сами студенты не 
определили, кто лучше, на ко
го равняться, мало знают о них 
и преподаватели. Но к кому 
бы я ни заходила в этот день, 
все были заняты учебными де- 
ламиь решали, чертили, офор
мляли задания. Была хорошая 
атмосфера напряженного ум
ственного труда.

Н. ДУБОВЕЦ, 
студентка 4-го курса АДФ.

Фото Е. Ванслова.

ТРУА
, Линию связи прокладыва
ют бойцы «Спектра-75».

Фото студента 
В. Тишкина.

ЛЕТО «СП ЕКТРА-75»
Студенты РТФ из отряда «Спектр», работая в этом году в 

строительной организации ПМК-606, познакомились еще с од
ной специальностью; они тянули телефонную линию в Крас
нополянском совхозе Чазаровского района. Около шестиде
сяти километров «.врздущкич, почти двадцать километров ка
беля, освоено 105 тысяч рублей капиталовложений —  таков 
итог работы ССО.

Пусть это не по нашей будущей специальности, но теле
фон —  это ведь все равно связь. И наши5м лозунгом было: 
«За связь без брака!»

Отряд организовал «Бюро добрых услуг»; ребята чинили 
телевизоры, радиоприемники, магнитофоны. Оборудовали в 
школе радиоузел. Совхозу оказали помощь в заготовке кор
мов.

Наш «Спектр-75» был признан лучшим из отрядов, работав
ших в ПМК-606. Население и руководство совхоза остались о 

"нас хорошего мнения и пригласили на будущее лето.
Б. Васильев, 

наш корр.

На трассе слалома-гиган
та спортсмены-политехники. 

Фото А. Петрова. ОТАУХ

У БАСКЕТБОЛИСТОВ СБОРНОЙ
Б ы строта , стрем ител ьное д ви 

ж е н ие  м яча от  одно го  и д р у 
гом у, и вот чьи -то  в ы тя н у ты е  
р у к и  л е гко  о п у с к а ю т  мяч в 
к о р з и н у  —  1 : 0 ,  сче т о т к р ы в а 
ет Е вгений Карасев —  сам ы й 
в ы со ки й  и гр о к  сборной  и н с т и 
ту та  по б аскетбол у. «М олодец, 
хо р о ш о  с ы гр а л !» , —  го в о о я г 
ему то ва р и щ и.

Четы ре раза в неделю  соби
ра ю тся  ребята на т р е н и р о в ки . 
Ю рий А л екса нд рович Н евский 
заним ается с ним и в течение 
н е ско л ь ки х  лет, н е ко то р ы х  ве
дет ещ е су д е т с к о й  спо р ти в н о й  
ш ко л ы . ОЯнЬчень доволен сво 
ими во сп и та н н и ка м и . Вот их 
последние р е зул ьта ты : ч е м п и
о н ски й  к у б о к  города , первое 
место по ДСО, третье  место сре
ди комаЛд т е х н и ч е с к и х  вузов 
стр а н ы , у  него  подобрались та 

ки е  с туд е н ты , что  и уч а тся  х о 
ро ш о и тр е н и р о в к и  не п р о п у 
с ка ю т.

В баскетболе, к а к  и в любом 
д р уго м  виде сп о р та , есть свои 
особенности  —  это  ло вкость , 
ум ение  м гно ве н н о  о р и е н ти р о 
ваться  в об ста новке , сн а й п е р 
ская т о ч н о сть  броска . Ребята 
у п о р н ы м  трудом  д обиваю тся 
сове рш ен ства  в и гр е .

Е. Карасев, П. В асильев. Е. 
Р азум ов, С. К а ш н и ко в , А . Бара
нов, А . Ч ернов —  вот молодая 
см ена б аскетбол истов , йм на 
п р о тя ж е н и и  н е с к о л ь к и х  лет 
пр ед сто ит з а щ и щ а ть  че сть  и н 
с ти ту та . Одним из л у ч ш и х  и г- 
роков-ветеранов  ребята назва
ли Владим ира Смелова.

У сп ехов  тебе, ком анда!
Т. Ч А Щ И Н А , 

студ е н тка  4-го  ку р с а  ТЭШ, 
наш  корр.

О Р О Д И Н Е ,  

О ПАТРИОТИЗМЕ
Милая, светлая Родина! 

Вся наша безграничная сы
новья любовь — тебе, все 
наши помыслы — с тобой!

М. ШОЛОХОВ.
Только пустые люди не ис

пытывают прекрасного и воз
вышающего чувства Родины.

И. ПАВЛОВ.
Это святая обязанность — 

любить страну, которая вспо
ила и вскормила • нас, как 
родная мать.

М. ШОЛОХОВ,
Самые любимые и неот

ложные дела отступают пе
ред опасностью,, грозящей 
Родине.

Л. ЛЕОНОВ.
Любить свою Родину — 

значит пламенно желать ви
деть в ней осуществление 
идеала человечества и по ме
ре гсил своих споспешество
вать этому.

В. БЕЛИНСКИЙ.
Что такое родина? Это — 

весь народ, совершающий 
на данной площади свое исто
рическое движение. Это — 
прошлое народа, настоящее 
и будущее. Это — его свое
образная культура, его язык, 
его характер, это — цепь 
совершаемых им революций, 
исторических скачков, узлов, 
его истории.

А. т о л с т о й .
Советский патриотизм яв

ляется прямым наследником 
творческих дел предков, дви
гавших вперед развитие на
шего народа.

М. КАЛИНИН.

День комсорга
Комсомольскую работу в 

группах важно наладить с 
самых первых дней ^чебы. 
Для этого необходима ком
петентность комсоргов, зна
ние ими главных направле
ний в работе и методов во
влечения каждого студента 
в активную общественную 
жизнь. Особенно не хватает 
опыта первокурсникам. Вот 
почему у себя на строитель
ном факультете мы органи
зовали учебу колюомольско- 
го актива, не дожидаясь уче
бы в институтском масшта
бе.

На первом занятии 27 ок
тября секретарь бюро 
ВЛКСМ Михаил Сашко рас
сказал о том, как правильно 
оформлять комсомольские 
документы, вести протоколы 
собраний и заседаний, о глав
ном в работе групп. Тема вто
рого занятия называлась 
«Цели и задачи Ленинского 
урока». Его провел замести
тель секретаря по идеологи
ческой работе Виктор Федо- 
сенко.

Для оперативного инфор
мирования комсоргов, более 
тесной связи групп с факуль
тетским бюро ВЛКСМ такие 
занятия мы проводим дваж
ды в месяц, в День комсор
га,

И. КИРСА,
студентка 4-го курса
СФ, наш корр.
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